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 Т Е Л Е Г Р А М М А
АДМИНИСТРАЦИЯ РАЙОНА 

поздравляет коллектив  ООО 
«Петровское», руководителя 
Митяева С.Н. с успешным за-
вершением  уборки урожая зер-
новых  2017 года, благодарит за 
эффективный труд и желает 
дальнейших успехов в селькохо-
зяйственном производстве.

Глава района А. АГЕЕВ.
Начальник отдела
сельского хозяйства
администрации района
В. БОЙЧУК. 

Небесные хляби разверз-
лись над столицей Баш-

кортостана городом Уфой, 
выдав за один день месячную 
норму дождевых осадков. Вся 
страна искренне переживает за  
башкиров, и каждый мысленно 
молит бога, чтобы он пронёс 
тучу мороком.

Сегодня дождь крайне неже-
лателен аграриям. Ещё недав-
но светило ярко солнце, но вот 
и нас в районе дожди поливают 
уже по-осеннему. А надо уби-
рать хлеб. Теперь работы с зер-
ном прибавится.

Есть первая ласточка - хозяй-
ство «Петровское», где работы 
по уборке зерна завершены. 
Успели хлеборобы за погожие 
дни убрать сухое зерно(!) с поля 

МЕНЕЕ КВАРТАЛА ОСТАЁТ-
СЯ ДО ЗАВЕРШЕНИЯ ГОДА 
ЭКОЛОГИИ И ГОДА ОСОБО 
ОХРАНЯЕМЫХ ПРИРОДНЫХ 
ТЕРРИТОРИЙ (ООПТ). ЧТО 
ПРЕДПОЛАГАЛА ГОДОВАЯ 
АКЦИЯ И НА ЧТО БУДЕМ ОБ-
РАЩАТЬ ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 
ПРИ  ПОДВЕДЕНИИ ИТОГОВ?

Одной из основных целей про-
ведения Года экологии и Года 
ООПТ является привлечение 
самых широких слоев населе-
ния к решению вопросов охраны 
окружающей среды, воспитание 
бережного отношения к приро-
де, формирование экологичного 
мировоззрения. 

На федеральном уровне были  
утверждены планы основных 
мероприятий, в которые вклю-
чены и мероприятия по Тюмен-
ской области.

В федеральный план меро-
приятий, приуроченных к Году 
экологии, от Тюменской обла-
сти вошли строительство мусо-
роперерабатывающих заводов 
в городах Тюмени, Тобольске, 
Ялуторовске и Ишиме, а также 
строительство электрической 
газотурбинной станции Юж-
но-Нюрымского нефтяного ме-
сторождения, которая позволит 
сократить выбросы в атмосферу 
от сжигания попутного нефтяно-
го газа. 

В план основных мероприя-
тий по проведению в 2017 году 
в Тюменской области Года эко-
логии включены 66 наиболее 
значимых мероприятий. Среди 
них можно отметить строитель-
ство второй очереди канализа-
ционных очистных сооружений 
Областного геронтологического 
центра «Красная гвоздика», лик-
видацию накопленного экологи-
ческого ущерба, мероприятия 
по сохранению и восстановле-
нию лесов. В его реализации 
должны принять участие орга-
ны власти, общественные ор-
ганизации, предприятия - при-
родопользователи, учреждения 
образования и культуры и др. 
Координатором проведения 
Года экологии также, как и Года 
ООПТ, является департамент 
недропользования и экологии 
Тюменской области.

На областном уровне в рам-
ках Года ООПТ запланированы 
рейды по охраняемым террито-
риям, к участию в которых будут 
привлекаться представители 
общественности, органов мест-
ного самоуправления, средств  
массовой информации. Пла-
нируется провести их по всем 
ООПТ, на которые есть доступ 

ГОД ЭКОЛОГИИ

А что у нас в активе?
наземным транспортом. 

Всего в Тюменской области уч-
реждены 96 особо охраняемых 
природных территорий регио-
нального значения и 2 заказника 
федерального значения общей 
площадью порядка 900 тыс. га. 
Имеется также водно-болотное 
угодье международного значе-
ния «Озера Тоболо-Ишимской 
лесостепи». Первый из рейдов 
запланирован в заказник «Ле-
бяжье» в Тюменском районе, 
которому 23 января исполняет-
ся 5 лет. В планах года актив-
ное участие в мероприятиях 
Года ООПТ предприятий. Так 
ООО «РН-уватнефтегаз» при-
няло решение взять шефство 
над памятником природы реги-
онального значения «Лесопарк 
имени Ю.А. Гагарина»; по заказу 
ООО «ЗапСибНефтехим» будут 
проведены исследования био-
разнообразия заказника «Аба-
лакский природно-исторический 
комплекс»; энергетики приняли 
решение о проведении суббот-
ников в ООПТ, по которым про-
ходят трассы ЛЭП; арендаторы 
лесных участков планируют 
проведение противопожарных 
и санитарно-оздоровительных 
мероприятий.

В течение 2017 года готовится 
рукопись второго издания Крас-
ной книги Тюменской области, 
организованы работы по иссле-
дованию участков в Бердюж-
ском, Казанском, Викуловском, 
Ярковском районах на участках, 
перспективных для создания 
ООПТ, и многое другое.

Что в активе Сорокинского му-
ниципального района будет по 
итогам года - узнаем позднее. А 
пока не мешает каждому из нас 
навести порядок в своём дворе 
и на прилегающей к нему тер-
ритории.  Газета «Знамя труда» 
отражает на своих страницах 
порыв юного поколения и взрос-
лых людей в поиске вариантов 
охраны окружающей среды.

Районный центр село Боль-
шое Сорокино летом выглядит 
празднично - на клумбах цветут  
разнообразные, необыкновен-
ной красоты цветы. Так же и в 
сёлах и деревнях района. Садо-
водов-любителей у нас много. 

Во дворах у большинства хо-
зяев порядок наведён. Есть об-
разцовые усадьбы - о них мы 
рассказывали.

  
А вот за дворами, в лесу мно-

го беспорядочных свалок мусо-
ра. Скорее всего, они уйдут под 
снег. Экология явно нарушена, 
но это никого не смущает.

в 714 гектаров. Намолотили 920 
тонн зерна при урожайности 13 
центнеров с гектара. 

Более чем на 60 процентов 
выполнили план ООО «Пини-
гинское» и ОАО «Нива». В этих 
хозяйствах  урожайность со-
ставляет на 4 сентября 17 и 18 
центнеров с гектара. По 40  с не-
большим процентов справились 
с планом хлеборобы АО «АТЦ», 
ЗАО «Маяк» и ООО «Сорокин-
ские сыры». В «АТЦ» и «Соро-
кинских сырах» наиболее высо-
кая урожайность  - 22 ц и 20 ц с 
гектара.

Среди индивидуальных пред-
приятий на уборке урожая впе-
реди ИП «Маслов С.Н.» - 73 % 
при урожайности 15 ц с гектара, 
следом ИП «Калыков М.К.» - 55 
% при урожайности 14 центне-
ров.

Сто процентов семян под 
урожай 2018 года засыпали в 
ООО «Пинигинское», ООО «Пе-
тровское», ИП «Ахметов С.». В 
АО «АТЦ» план по засыпке се-
мян выполнен на 98 %, в ЗАО 
«Маяк» - на 60 %. ООО «Соро-
кинские сыры», ИП «Калыков 
М.К», ИП «Маслов С.Н.» при-
ближаются к 50 %.

В целом по району обмоло-
чено 11484 гектара полей (план 

1 СЕНТЯБРЯ 2017 ГОДА ШКОЛЫ ВНОВЬ РАСПАХНУЛИ ДВЕРИ 
ДЛЯ СВОИХ УЧЕНИКОВ.   НЕСМОТРЯ НА ТО, ЧТО СИНОПТИКИ 
НЕ ДАВАЛИ НИКАКИХ ГАРАНТИЙ, ЧТО ДЕНЬ БУДЕТ ТЁПЛЫМ, 
ПОГОДА СОРОКИНЦЕВ НЕ ПОДВЕЛА, А ЗНАЧИТ, ЗАПЛАНИРО-
ВАННЫЕ НА ЭТОТ ДЕНЬ МЕРОПРИЯТИЯ,  ПО ТРАДИЦИИ СО-
СТОЯЛИСЬ  НА УЛИЦЕ. 

С самого утра   к школе № 1  со всех сторон стекались наряд-
ные школьники, взволнованные родители вместе с первоклашка-
ми и выпускниками. Ребята здорово подросли за лето, окрепли. 
Старшеклассники выглядят очень солидно, а самых маленьких 
учеников практически не видно из-за красивых осенних букетов, 
которые они принесли в первый школьный день своим учителям.

 На территории образовательного учреждения  уже звучат зна-
комые школьные  песни, приглашая всех на торжественную ли-
нейку, посвящённую началу учебного года, открыл которую образ-
цовый танцевальный коллектив «ART-DANCE» (руководитель Е. 
Ружина).  Бурными аплодисментами встретили собравшиеся пер-
воклассников во главе с классными мамами Т.В. Глазуновой и Е.Л. 
Авериной и учеников 11-х классов.

В адрес школьников, педагогов и родителей  звучат поздравле-
ния и наставления от  директора школы О.А. Голендухиной, главы 
района А.Н. Агеева,  классных руководителей будущих выпускни-
ков Н.А. Шнайдер и Т.А. Ларичкиной. 

От лица родителей первоклассников  ребят поздравила Елена Белинская. Выпускники поздравили 
малышей, только начинающих свой путь по стране знаний и вручили им памятные подарки, перво-

клашки, в свою очередь, прочи-
тали стихи, исполнили танец и 
песню.  Яркие номера показали  
будущие выпускники, учителя. 

Право подать первый в этом 
учебном году  школьный звонок 
было представлено ученице 
первого класса Клюжевой Мар-
гарите и одиннадцатикласснику  
Фисунову Дмитрию. Маргарита 
очень старательно и серьёзно 
отнеслась к ответственной мис-
сии.  

Впереди долгий учебный  год. 
Искренне желаем ребятам, пе-
дагогам и родителям терпения 
и крепкого здоровья для прео-
доления всех трудностей.

    Оксана ЛАКМАН.
      Фото автора.

     Да здравствует школа!

- 25835 га), намолочено 22044 
тонны зерна при урожайности 
19 центнеров с гектара.

Продолжается осенняя обра-
ботка земли. Обработано 8294 
гектара - около половины по 
плану.

Почти на 90 % выполнен план 
заготовки сенажа. Работы про-
должаются. 

Данные по молоку: валовой 
надой по сводке на 4 сентября 
равен 8388 килограммам, на 
фуражную корову - 8,2 кг.  Жир-
ность молока - 3,8 %, товар-
ность - 94 %.  

Будем ждать, когда распого-
дится. Синоптики пообещали, 
что бабье лето непременно бу-
дет, но коротким. Поживём - уви-
дим.

Л. ИЛЬИНА, С. ГОЛОВИНА.

Прогноз погоды прост:
            ОСЕНЬ!

                             Фото Сергея ВАСЮКОВИЧА.
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В ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО 
УЧЕБНОГО ГОДА В СОРОКИН-
СКОМ РАЙОНЕ  ПРОШЛА ЕЖЕ-
ГОДНАЯ     АВГУСТОВСКАЯ 
ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ КОНФЕ-
РЕНЦИЯ НА ТЕМУ: «РАЗВИТИЕ 
МУНИЦИПАЛЬНОЙ СИСТЕМЫ 
ОБРАЗОВАНИЯ В КОНТЕКСТЕ 
ОСНОВНЫХ СТРАТЕГИЧЕСКИХ 
ОРИЕНТИРОВ: ДОСТИЖЕНИЯ, 
ПРОБЛЕМЫ, ПЕРСПЕКТИВЫ». 

Ранее на федеральном и регио-
нальном уровнях уже состоялись  
педагогические совещания, на 
которых обсуждались актуаль-
ные вопросы развития образова-
ния в России.

29 июля  2017 года перспективы 
развития муниципальной системы 
образования обсудили  педагоги 
Сорокинского района. В работе  
педагогической конференции при-
няли участие 199 работников обра-
зовательных учреждений района, 
ветераны педагогического труда, 
представители родительской об-
щественности, главы сельских 
поселений, руководители предпри-
ятий и организаций района, почёт-
ные гости.

 Торжественное открытие район-
ного совещания педагогов  прошло 
в РДК. Перед его началом, пройдя  
регистрацию, участники встречи 
знакомились с расположенной  в 
фойе  фотовыставкой «Заслужен-
ные учителя Сорокинского райо-
на». Герои снимков – энтузиасты 
педагогического труда. В разные 
годы эти талантливые люди внесли 
неоценимый  вклад в развитие си-
стемы образования района, в  вос-
питание подрастающего поколе-
ния. До сих пор в трудовом строю 
Иван Дмитриевич Горин и  Мария 
Калиновна Поздеева. На заслужен-
ном отдыхе – Луиза Гавриловна 
Фефилова, Нина Александровна 
Григорова, Галина Андреевна Ста-
ростенко, Ольга Николаевна Мы-
цик. 

К сожалению, с нами уже нет 
Марии Сергеевны Зубченко, Дми-
трия Тимофеевича Бубнова, Ни-
колая Авксентьевича Петриченко, 
Валентины Ивановны Козловой, 
Анны Алексеевны Лакман, Фаи-
ны Александровны Неустроевой…
Светлая память об этих замеча-
тельных  педагогах всегда будет 
жить  в сердцах их благодарных 
учеников и  всех односельчан.

Вниманию участников конфе-
ренции и её гостей   была пред-
ставлена  выставка-инсталляция 
«Книжная переменка, или 20 ми-
нут увлекательного геймплея», 
созданная дружным коллективом 
сотрудников районной библиотеки.

Приятный сюрприз ожидал пе-
дагогов на втором этаже – в зер-
кальном зале. Там работала подго-
товленная специалистами отделов 
образования,  по делам  культуры, 
ЦИКР экспозиция «Школьные 
годы чудесные», вызвавшая у 
участников конференции  старшего 
возраста ностальгические чувства, 
а у их молодых коллег – неподдель-
ный интерес к школьной жизни ре-
бят, учившихся  30 – 40 лет назад. 
Выставка  включала  несколько 
зон: «Мне снится парта школьная 
моя» (экспонаты – образцы школь-
ных парт разных лет), «Окно в 
мир знаний» (варианты школьных 
досок разных времён), «Школь-
ный бомонд» (образцы школьной 
формы от 70-х – до нашего време-
ни).  Даже история  преображения 
школьных сумок прослеживалась в 
тематической зоне «Школьная сум-
ка – целая жизнь».  

Здесь же  были оформлены вы-
ставки образцов детской периоди-
ки советской эпохи, пионерской 
атрибутики, школьных книг и те-
традей. Ценные экспонаты предо-
ставили Сорокинский ЦИКР, Гото-
путовская и Ворсихинская СОШ, а 
также М.К.  Поздеева, Н.А. Голен-
духина, С.Ю. Горбатенко.

В 10 УТРА ПРОШЛО ОТКРЫ-
ТИЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ КОН-
ФЕРЕНЦИИ. 

Началось оно с традиционного 
торжественного приёма в дружную 
семью педагогов района молодых 

специалистов – выпускников ТГУ  
(филиала в г. Ишиме – Ишимского 
пединститута им. П.П. Ершова). 
В новом учебном году в образо-
вательных учреждениях нашего 
района свой трудовой путь начнут  
5   молодых преподавателей:  учи-
тель иностранных языков Наталья 
Дмитриевна Вальтерова, учитель 
информатики Анастасия Алексан-
дровна Егорова, учитель истории 
и обществознания Владислав Ев-
геньевич Субботин (Сорокинская 
СОШ № 1), учитель начальных 

классов и английского языка Та-
тьяна Владимировна Ермолаева, 
учитель биологии и географии 
Галина Юрьевна Знаменщикова 
(Сорокинская СОШ № 2), учитель 
истории и обществознания Нина 
Александровна  Осинцева (Соро-
кинская СОШ № 3). 

Посредством видеообращения с 
приветственным словом к работ-
никам образования Сорокинского 
района обратился губернатор Тю-
менской области Владимир Яку-
шев:

 – Воспитать, раскрыть та-
ланы и способности, научить 
ребёнка быть добрым и честным 
– вот основные задачи педаго-
га. Именно вы растите образо-
ванную, духовно развитую мо-
лодёжь, которая завтра будет 
определять судьбу нашего реги-
она. Ваш труд заслуживает са-
мой искренней признательности 
и благодарности. Вы открывае-
те двери в мир знаний, делитесь 
с детьми теплотой души и серд-
ца. Ваше мастерство, любовь 
к детям и верность профессии 
ученики подтверждают своими 
достижениями и успехами. 

Особо губернатор поблагодарил 
педагогов-ветеранов, а также пере-
дал слова поддержки тем, кто сто-
ит в самом начале профессиональ-
ного пути, пожелав реализации 
планов, успехов во всех начинани-
ях и прекрасных учеников.

Педагогов района тепло попри-
ветствовал и глава района Алек-
сандр Агеев. Затем педагогическое 
сообщество Сорокинского райо-
на с приближающимся началом 
нового учебного года поздравил 
депутат Тюменской областной 
Думы Владимир Ульянов, пожелав 
неиссякаемой энергии, упорства 
и благодарных учеников. Благо-
дарственные письма депутата и 
ценные подарки за личный вклад 
в дело воспитания подрастающе-
го поколения  Владимир Ильич 
вручил педагогу-организатору 
Сорокинской коррекционной шко-
лы-интерната С.В. Мейер, за высо-
кий профессионализм и большой 
вклад в развитие дополнительного 
образования  – заместителю дирек-
тора  Центра детского творчества 
О.В. Беллер. 

        
Конференция продолжилась ра-

ботой пяти дискуссионных площа-
док, на которых активно обсужда-
лись вопросы организации ранней 
профориентационной работы в 
ДОУ, профориентации  в школе и  

проведения уроков на производ-
стве. Говорили и  о внедрении в об-
учение продуктивных технологий; 
о ФГОС – для обучающихся с ОВЗ; 
о преемственности в образовании; 
о взаимодействии образователь-
ного учреждения и учреждения 
дополнительного образования в 
условиях ФГОС, о социальном 
партнёрстве  образовательного уч-
реждения и Сорокинского район-
ного Совета ветеранов как одном 
из путей повышения эффектив-
ности воспитательного процесса. 

Обсуждение этих актуальных для 
современного образования тем по-
лучилось живым и интересным. 

Далее с докладом выступила на-
чальник отдела образования адми-
нистрации района С.А. Шишкова. 
Светлана Анатольевна  подвела 
итоги деятельности муниципаль-
ной системы образования за про-
шедший учебный год, обозначила 
алгоритм действий на ближайшую 
перспективу, подчеркнув:

 – Педагогическая конференция 
2017 года стала открытой секци-
онной площадкой для обсужде-
ния профессиональных вопросов 
методического и управленческого 
характера, и это позволяет всесто-
ронне проанализировать и оценить 
итоги года, обсудить, выработать 
задачи и актуальную повестку на 
предстоящий учебный год. Такой  
формат работы нужен для опреде-
ления точек роста и выверки тра-
екторий дальнейшего развития. 

Сегодняшняя конференция не 
просто объединила педагогов всех 
уровней образования, но и дала 
возможность представить на обо-
зрение свой опыт работы, совмест-
но проанализировать деятельность 
в том или ином направлении, опре-
делить проблемы, поставить цели 
и задачи на ближайшее время.

Областной открытый педагоги-
ческий форум, где главной темой 
стало совершенствование образо-
вательной среды, управление из-
менениями и дальнейший профес-
сиональный рост педагогических 
коллективов, позволил нам понять, 

что залог успешной продуктивной 
работы – это чёткое следование 
единым подходам и оптимальному 
набору действий, вырабатываемых 
нами совместно на каждом отрезке 
пути.

    Светлана Анатольевна отме-
тила положительные моменты в 

создании предметной образова-
тельной среды дошкольных уч-
реждений, но вместе с тем указала 
на моменты, требующие переос-
мысления и формирования ново-
го понимания себя в системе до-
школьного образования.

Далее докладчик отметила, что  
за последние годы в системе обще-
го образования на региональном 
уровне  выработаны действенные 
инструменты реализации задач 
разной степени сложности. Это – 
новые стандарты, развитие систе-

мы оценки качества образования, 
реализация моделей профессио-
нального роста педагогов. 

    С.А. Шишкова озвучила по-
ложительные тенденции при ре-
ализации социальных договоров: 
появились творческие группы пе-
дагогов разрабатывающих  единые 
подходы и требования к проведе-
нию уроков в 5-х классах, пробле-
матику формирования УУД, педа-
гогические консилиумы учителей 
начальной и основной школы, 
педагога-психолога и социального 
педагога по оценке эффективности 
организации учебной деятельно-
сти с обучающимися 5-х классов, 
вернулась практика взаимопосе-
щения уроков и др.

    – Для результативной работы  
необходимо совместно, подобрав 
нужные действия, продолжить по-
ступательное  развитие не только 
внутри каждого коллектива, но и в 
муниципальной системе в целом. 
Необходимо продолжить приви-
тие культуры «ответственности за 
результат», как индивидуальной, 
так и коллективной, – подчеркнула 
С.А. Шишкова.

В заключение Светлана Анато-
льевна поблагодарила  участников 
секций за включённость в рабо-
ту и нацеленность на результат и 
привела слова А. Барбюса, звуча-
щие сегодня более чем актуаль-
но: «Школа – это мастерская, где 
формируется мысль подрастаю-
щего поколения. Надо держать её 
в руках, если не хочешь упустить 
будущее». 

Подводя итоги встречи, высту-
пили А.Н. Агеев и заместитель 
главы района по социальным во-
просам Е.Н. Гараба. 

Далее по традиции состоялась 
торжественная церемония на-
граждения педагогов, добившихся 
особых успехов в  труде,  которую 
провела Е.Н. Гараба. Почётной 
грамотой Департамента образова-
ния и науки Тюменской области за 
значительный вклад в развитие си-
стемы образования Сорокинского 
района были награждены воспи-
татель Покровского детского сада 
Т.В. Козленко (на снимке справа), 
учитель начальных классов Соро-
кинской СОШ № 1 Т.В. Глазунова, 
методист Сорокинской коррекци-
онной школы-интерната О.Н. Ро-
палец, учитель русского языка и 
литературы Ворсихинской СОШ 
Садуп Ачан. 

    
Творческие коллективы РДК по-

дарили участникам конференции 
замечательные концертные номе-
ра.

Старт новому учебному году 
дан, задачи обозначены, теперь 
главное – сообща двигаться  в пра-
вильном направлении.

Марина ЛАКМАН.
     Фото автора.

Действовать, чтобы не упустить будущее
ОБРАЗОВАНИЕ: НА ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Сообщения  по итогам работы дискуссионных площадок были 
заслушаны во время пленарного заседания. 

 Тёплую  атмосферу праздника создавали   образцовый танцеваль-
ный коллектив «ART DANCE» (руководитель Елена Ружина), во-
кальная группа «Авантаж» (рук. – Юрий Аверин), казачий ансамбль 
«Внуки Отечества» (рук. – Сергей Кухаренко), а также  ведущая про-
граммы Елена Водкина.

В импровизированном школьном кабинете, вспоминая истории из 
своего школьного детства, педагоги с удовольствием позировали пе-
ред фотокамерой, шутили, наполняясь позитивной энергией для но-
вых трудовых свершений. 

Большим спросом пользовался 
разместившийся здесь же фото-
салон «В школьном классе». Его 
организовала экскурсовод Соро-
кинского ЦИКР Т.А. Нестерова.



Это было замечательное 
мероприятие: познаватель-
ное, полезное, оригинально 
оформленное, костюмиро-
ванное. И, что самое важное, 
многочисленное.

 Жители села – от мала до ве-
лика – собрались на площади у 
Дома культуры. Играет музыка, 
накрыты столы с конкурсной 
выпечкой, стоит большой кулер 
со сладкой, но прохладной во-
дой.  Все в сборе и с нетерпени-
ем ждут открытия.

 Ведущая Марина Крюкова, 
она же и автор сценария, начи-
нает программу:

– Издревле люди берегли 
хлеб. В его честь слагали гим-
ны, говорили о нём как о живом 
существе: «хлеб – кормилец», 
«хлеб – батюшка». Каравай 
считали символом плодородия, 
а настоящий обрядовый кара-
вай украшали изображением 
мирового древа, фигурками 
птиц и животных. «Хлеб - соль 
величай!»  – наказывали праот-
цы. Святое отношение к хлебу 
являлось и является одним из 
главных достоинств человека. 

И зазвучала песня в исполне-
нии ансамбля ветеранов «На-
дежда», гимн хлебу – «Хлеб 
– всему голова!» Его слова 
звучали так проникновенно и 
задушевно, что глаза зрителей 
невольно наполнялись слеза-
ми.  Апофеозом исполнения 
стал выход русской и казах-
ской девушек в национальных 
костюмах и с национальными 
караваями на рушниках. Всех 
присутствовавших они угостили  
душистым хлебом.

    У меня давнее и трепетное 
отношение к этому ветеранско-
му коллективу, и я вновь убеди-
лась в неиссякаемой энергии 
и неиссякаемом вдохновении 
этих людей! Все домашние ра-
боты оставлены, все недомога-
ния забыты, и вот она – удаль 
русская!

Гостей на празднике было 

Среда, 6 сентября  2017 года.                                 «ЗНАМЯ ТРУДА»                  Стр. 3. 

ФИЛЬМ «КРЫМ» - ПОЛНОМЕТРАЖНАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ЭКШН-ДРАМА, ПОСВЯЩЁННАЯ СОБЫТИЯМ КРЫМСКОЙ ВЕС-
НЫ 2014 ГОДА. КАРТИНА ВЫХОДИТ В РОССИЙСКИЙ ПРОКАТ 
28 СЕНТЯБРЯ 2017 ГОДА. 

В основе сюжета – история любви современных Ромео и Джульет-
ты, киевлянки Алены и севастопольца   Саши, развивающаяся на 
фоне исторических событий 2014 года. Случай свёл главных геро-
ев на раскопках средневекового города Мангуп-Кале в Крыму летом 
2013 года. Они влюбились друг в друга с первого взгляда. Молодые, 
красивые, свободные! Тогда они ещё не знали, какие испытания вы-
падут на их долю в ближайшее время. 

В конце февраля 2014 года Саша приедет к любимой в Киев. В тот 
самый день, когда на Майдане начнут стрелять снайперы. Залитый 
кровью Майдан перевернёт представления молодых людей о добре и 
зле. События в Киеве станут первым серьезным потрясением и пер-
вой трещиной в их отношениях. Пережив гибель лучшего друга под 
Корсунью, Саша возвращается в Крым другим человеком… Но лю-
бовь сильнее ненависти! В Севастополь к Саше приедет Алена, ведь 
она любит его больше всего на свете! Приедет как раз в тот момент, 
когда в Крыму начнётся знаменитая операция «вежливых людей». И 
вновь героям предстоит сделать выбор и попытаться сохранить свою 
любовь. Они окажутся в самом эпицентре событий. Им многое ещё 
предстоит пережить: покушения, захваты, предательство и смерть 
друзей. Невольно они станут свидетелями и даже участниками со-
бытий, развернувшихся вокруг нескольких диверсионных групп, по-
явившихся в Крыму в марте 2014 года. Ведь не зря крымчане ждали 
в те тревожные дни войну, которую, как считали многие, уже никому 
не удастся остановить… 

 Это фильм о любви и ненависти, вере и чести, силе духа и насто-
ящей мужской дружбе, об ответственности перед самим собой, сво-
ей семьей и Родиной….  Авторы посвятили его офицерам России и 
Украины, которые не стали стрелять друг в друга в марте 2014 года… 
но главным слоганом фильма выбрали великую фразу из знаменитого 
стихотворения: «С любимыми не расставайтесь…»

Режиссёр и продюсер Алексей Пиманов:
«В нашем фильме мы относимся и к русским, и к украинцам с оди-

наковой любовью. Даже во время съёмок сцен на Майдане, мы по-
старались не осуждать, а понять тех, кто искренне верил в светлое 
будущее, которое, как казалось тогда многим, совсем не за горами… 
Для меня враги не украинцы, а те, кто убивал людей под Корсунью 
и в Одессе, и мне все равно какой они национальности… В нашем 
фильме мы пытаемся понять, как так произошло, что нас смогли ис-
кусственно, насильственно развести…». 

Исполнитель главной роли Роман Курцын:
«Для меня этот фильм, наверное, самое важное, что произошло в 

моей жизни. Я хочу показать и украинцам, и русским, что два брат-
ских народа были разлучены насильно. Этого не должно было слу-
читься. Если после просмотра этого фильма люди задумаются над 
этим, позвонят своим родственникам и скажут: «Почему мы так по-
ступаем? Давайте вновь будем вместе!», я буду считать, что не зря 
снялся в этом кино, но и не зря прожил жизнь». 

Исполнительница главной роли Евгения Лапова:
 «Сцена «Майдана» для меня стала одной из самых сложных. Моя 

героиня не осознаёт, что происходит: на её глазах снайпер убивает её 
друга, и она понимает, что началась война. В одночасье всё меняет-
ся. Борьба, ненависть, разлука с любимым человеком, непонимание 
друг друга, обиды, страхи - всё то, что как раз и происходило между 
нашими народами в то время. Здесь не надо было играть, я смогла 
понять свою героиню, и мне оставалось просто прожить эту часть её 
жизни…».

Рассказать о событиях, в том числе неизвестных широкому зрите-
лю, предстояло не с позиции «пропаганды», а с позиции правды. Это 
было принципиальным условием инициатора и автора идеи фильма 
- Министра Обороны России Сергея Шойгу. Главная задача, которую 
предстояло осуществить съёмочной группе – быть честными не толь-
ко перед зрителями, но и перед самими собой. А что может быть чест-
нее настоящей любви? 

Любовь, преодолевающая ненависть – главная тема картины 
«Крым». Оказавшиеся в эпицентре эпохальных событий, но по раз-
ные стороны баррикад, главные герои фильма – русский парень и 
украинская девушка - пытаются сохранить свою любовь. А создатели 
картины пытаются вместе с ними разобраться: как так получилось, 
что нас - два народа с единой душой – рассорили и разлучили? 

Это фильм не о войне. Это антивоенная картина. Отчётливо это 
прослеживается на примере описываемых в сюжете неизвестных 
подробностей знаменитой операции «Вежливых людей», на истории 
российских и украинских офицеров, не ставших стрелять друг в дру-
га. Эти люди - настоящие герои, потому что сохранили священную 
память поколений, память об общих корнях, общей вере и истори-
ческой судьбе. Имена тех, кто нашёл в себе силы устоять и не вы-
стрелить весной 2014 года, ещё будут увековечены в истории. В этом 
создатели фильма не сомневаются. 

Уважаемые читатели, в дополнение к аннотации фильма в газете, 
вы можете посмотреть ролики художественного фильма «Крым» 
в Интернете, в электронном СМИ, в группах в соцсетях: www.
sorokino72.ru; www.ok.ru/soroka.rus; www.vk.com/soroka_ru.

Год  - 2017
Страна – Россия
Производство - 
«ПимановФильм»
Слоган  - «С любимыми 
не расставайтесь»
Режиссёр – Алексей Пиманов
Сценарий – Алексей Пиманов, 
при участии Владимира Брагина
Продюсер – Алексей Пиманов
В главных ролях - 
Роман Курцын, Евгения Лапова,
Павел Трубинер, 
Борис Щербаков, Геннадий
 Яковлев
Оператор  -  Владимир Климов
Композитор – Олег Воляндо
Художник – Майя Мартьянова
Жанр – экшн, драма, боевик, 
                                    детектив
Премьера – 
28 сентября 2017 года
Возраст – 16+
Время – 100 мин. 

О фильме
«Крым»

    26 АВГУСТА ПО ПРИГЛАШЕНИЮ ПЕРВИЧНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ВЕТЕРАНОВ   АЛЕКСАНДРОВСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ МНЕ  ДОВЕЛОСЬ 
ПОБЫВАТЬ    НА «ПРАЗДНИКЕ КАРАВАЯ»

Хлеб - 
всему
голова

очень много, но особенно по-
разил меня  тот факт, что сре-
ди них было около пятидесяти 
детей разного возраста. Дума-
ется, что рано закрыли школу в 
Александровке. 

Нарядные, забавные, задор-
ные – дети тоже внесли свой 
вклад в «Праздник каравая»: 
зажигательно исполнили и од-
новременно инсценировали 
песенку «Дождик», два удиви-
тельных ребёнка: мальчик лет 
пяти и девочка чуть постарше 

исполнили шуточную песенку 
«Семечки». Зал восхищённо 
аплодировал.

Методист по спорту организо-
вала с детьми и взрослыми на-
родную игру «Каравай». Надо 
было видеть, каким большим и 
ярким от бантов, красивых наря-
дов и от радостных улыбок де-
тей и взрослых был «каравай»! 
Поводили хоровод «Завивайся, 
капустка», поиграли в подвиж-
ные игры, а затем,  конечно, – к 
сладкой водичке и конкурсным 
пирогам и булочкам.

А концерт тем временем про-
должается. Ведущая называет 
приметы, связанные с хлебом, 
обряды, поверья и обычаи. 
Предлагает зрителям закончить 
пословицы о хлебе. А «Наде-
жда» вновь радует односельчан 
задорной песней «Гуляй, на-
род»,  и народ, ведь это – алек-
сандровцы, пустился в пляс под 
весёлую музыку!

Сколько бы праздник ни 
длился, но подошло время под-
вести итоги конкурса «Сладкая 
булочка», отметить по достоин-

ству активных ветеранов-тру-
жеников.

Председатель совета вете-
ранов поселения Любовь Ле-
онидовна Плотникова поздра-
вила односельчан и вручила 
памятные подарки и сувениры. 
И дело совсем не в том, какой 
ценности они были, дело во 
внимании к ЧЕЛОВЕКУ ТРУДА!

 Мероприятие закончилось, 
но люди не спешили расхо-
диться и ещё долго общались, 
угощались – всем хотелось про-

должения праздника.
Марина Крюкова рассказа-

ла: «Меня перед мероприя-
тием спрашивали, что это за 
праздник такой – «Праздник 
Каравая», для чего мы его при-
думали. Но мы ничего не вы-
думали, ведь это старинный 
праздник – праздник Хлеба, его 
ещё иногда называют Хлебным 
Спасом, а иногда – Ореховым. 
Мне по душе больше первое 
название».

Гости постепенно разошлись, 
а «Надежда» ещё продолжила 
общение за чайным столом. 

  – Девчата, вы ещё не уста-
ли? – спросила я у них.

  – Да разве от песен можно 
устать? Душа молодеет, когда 
поём! – дружно и весело отве-
тили артисты.

 И тут же, за столом,  намети-
ли и обсудили следующее ме-
роприятие. Будем ждать!

 
Директор 
Благотворительного фонда 
развития Сорокинского
района Л.В. Романова.

Курмановские этюды

Окна сельского клуба...

На улице Школьной (школы в деревне нет, а память о ней живёт)...

    От лошадей гармония исходит, тепло и доброта...

Сергей ВАСЮКОВИЧ.

Дорога прямоезжая...


